

**II PREMIOS
“OBRAS DE
INGENIERÍA
ANDALUZA”**

El propósito principal de estos premios es promover la promoción de la Obra Pública en Andalucía y reconocer su relevancia para el crecimiento económico, la modernización y el acercamiento de nuestra sociedad a un modelo de desarrollo sostenible deseable, así como para mejorar el bienestar general de los ciudadanos. Esto incluye específicamente la comunidad autónoma de Andalucía, las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla, así como las diversas entidades locales, como las Diputaciones y los Ayuntamientos. ■



II Premios ■
Obras de
Ingeniería
Andaluza
Caminos Andalucía



Caminos Andalucía reconoce a la Consejera de Fomento por su inestimable contribución a la Ingeniería andaluza

Ene 11, 2023

- La Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos ha comunicado a Marifrán Carazo su distinción en los II Premios ‘Obras de Ingeniería Andaluza’, por su inquebrantable y constante defensa de la Ingeniería y de sus profesionales.
- El galardón, dentro de las cuatro categorías de los II Premios ‘Obras de Ingeniería Andaluza’, fue aprobado en Junta Rectora el pasado 2 de noviembre de 2022 y se entregará en la primera quincena de mayo, en Granada -sede de la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del CICCP-, coincidiendo con Santo Domingo de la Calzada, el Patrón de los Ingenieros de Caminos.



Uno de los grandes nombres propios de la Ingeniería andaluza en los últimos años, sin ostentar el título de Ingeniero o Ingeniera, ha sido Marifrán Carazo Villalonga en su etapa como Consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda -en los últimos cuatro años: Consejería de Fomento, Infraestructuras y Ordenación del Territorio-.

Su impecable gestión al frente de esta consejería, que se estrenó como una de las carteras con más Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos en altos puestos directivos;

su apoyo sin fisuras al sector, desde el diálogo y la búsqueda conjunta de respuestas y soluciones; su agilización de la tramitación de proyectos vitales en la Comunidad, su impulso a la obra pública en todas las provincias andaluzas y su puesta en valor de la Ingeniería desde todas sus dimensiones, le han valido el reconocimiento de los Ingenieros andaluces dentro de los II Premios ‘Obras de Ingeniería Andaluza’.

El Decano de la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del Colegio de Ingenieros de

Caminos, Canales y Puertos (CICCP), Juan Manuel Medina Torres; junto con la Vicedecana, Ana Chocano Román; y el Secretario de la misma, José Luis Sanjuán Bianchi, han comunicado a la consejera la concesión de esta distinción en una reunión en la sede de la consejería en Sevilla.

El galardón, enmarcado en la modalidad de 'Defensa de la Ingeniería por persona no Ingeniera de Caminos, Canales y Puertos', se entregará en Granada, sede de la Demarcación, en un acto público en la primera quincena del mes de mayo, coincidiendo con la celebración de Santo Domingo de la Calzada, patrón de los ICCP. Medina Torres ha ensalzado que "la defensa de la profesión y de sus competencias es la piedra angular de nuestro Colegio y Marifrán Carazo ha materializado este principio desde su entrada en el Gobierno andaluz, entre

otras argumentaciones, nombrando a ingenieros de caminos, canales y puertos para los cargos de máxima responsabilidad y confianza en todas las áreas en las que somos competentes, y no hay mayor defensa ni mayor reconocimiento que este".

La Junta Rectora de la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos (CICCP) aprobó por unanimidad esta distinción en una reunión celebrada en Sevilla el pasado 2 de noviembre de 2022. Caminos Andalucía acordó previamente, en septiembre del pasado año, ampliar de dos a cuatro las categorías otorgadas. El Premio por la 'Defensa de la Ingeniería por persona no Ingeniera de Caminos, Canales y Puertos' es una de las dos nuevas modalidades acordadas y la consejera Marifrán Carazo será la primera persona en recibir este galardón en Andalucía.

Los II Premios 'Obras de Ingeniería Andaluza' de Caminos Andalucía se van a Cádiz, Córdoba y Almería

Mar 24, 2023

- La Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos reconoce en la edición de 2023 la ejecución del Trambahía de Cádiz como 'Mejor Obra Pública Andaluza' y la rehabilitación del entorno de la Alcazaba de Almería como 'Mejor Actuación de Ingeniería de Ámbito Local en Andalucía'.
- En dos nuevas categorías respecto a la primera edición, distingue al ingeniero Juan Escribano Rodríguez, con el Premio al 'Mérito Colegial'; y a la consejera Marifrán Carazo con el Premio de 'Defensa de la Ingeniería por persona no Ingeniera de Caminos, Canales y Puertos'.
- La entrega tendrá lugar el 10 de mayo en Granada, coincidiendo con los actos de celebración del Patrón de los Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos (Santo Domingo de la Calzada)

La Junta Rectora de la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos (CICCP) ha aprobado la concesión de los Premios 'Obras de Ingeniería en Andalucía', en su segunda edición bianual, con dos nuevas modalidades respecto a 2021, ampliando a cuatro las categorías reconocidas. El Premio a la Mejor Obra Pública Andaluza recae en el Trambahía de Cádiz, y el Premio a la Mejor Actuación de Ingeniería de Ámbito Local en Andalucía se otorga a la rehabilitación y adecuación del entorno de la Alcazaba de Almería. En

cuanto a las nuevas modalidades, el Premio al Mérito Colegial recae en el ingeniero Juan Escribano Rodríguez, ex Representante Provincial del CICCPC en Córdoba; y el Premio de Defensa de la Ingeniería por persona no Ingeniera de Caminos, Canales y Puertos se concede a la consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda, Marifrán Carazo.

Con estos galardones se reconoce el importante papel de las infraestructuras ganadoras en el desarrollo económico, modernización, acercamiento de nuestra sociedad al deseable modelo de desarrollo sostenible y mejora del bienestar de los ciudadanos en general y se distingue la excelencia en la concepción, diseño y ejecución de los proyectos. Las nuevas categorías personales ponen en valor la contribución de los premiados a la Ingeniería y al Colegio. El acto de entrega tendrá lugar el 10 de mayo en Granada, en el Teatro de la Fundación CajaGranada.

Mejor Obra Pública Andaluza

En el caso del Trambahía de Cádiz se valora la vertebración de la Bahía de Cádiz con un medio seguro y sostenible, con la singularidad de combinar trazado urbano, interurbano y ferroviario, en una actuación innovadora en el territorio español. El carácter híbrido y bimodal del Trambahía, un modelo pionero en España, ha condicionado su ejecución con la aplicación de soluciones constructivas que permiten su funcionamiento como ferrocarril metropolitano en tramos urbanos y aprovechar la infraestructura ferroviaria existente para circular como tren de Cercanías en el área metropolitana, con la consiguiente y necesaria cooperación de las distintas administraciones públicas. Asimismo,

se destaca la generación de un gran nodo intermodal en la Ardila y la penetración desde la bahía a la capital gaditana con un modo de transporte público y global.

Por todo ello, la comisión de los premios propuso el Trambahía de Cádiz para la concesión del Premio a la Mejor Obra Pública Andaluza. Este galardón se entregará al Gerente de la Agencia de Obra Pública, Julio J. Caballero; a los ingenieros de caminos, canales y puertos que han actuado como directores de la obra y gerentes de contrato y a las empresas proyectistas, constructoras, consultoras y de asistencia técnica de los distintos tramos.

Mejor Actuación de Ingeniería de Ámbito Local en Andalucía

La adecuación del entorno del conjunto monumental de la Alcazaba de Almería, por su efecto integrador y de mejora de la accesibilidad general a su Muralla, el Cerro de San Cristóbal y la Hoya; le ha valido la distinción con el Premio de Mejor Actuación de Ámbito Local en Andalucía del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos. Como ha destacado la comisión de los premios, el proyecto ha permitido la

integración tanto física como estética de un barrio situado en pleno centro urbano que vivía aislado del resto de la ciudad. La rehabilitación ha conseguido la llegada por primera vez del transporte público a esta zona urbana y la generación de nuevos modos de movilidad. Caminos Andalucía entiende que esta actuación repercute en beneficio general de la ciudad, pone en valor un entorno monumental inigualable y abre a nuevas

perspectivas a Almería. Recogerán el premio la actual alcaldesa María del Mar Vázquez Agüero; el alcalde con el que se emprendió esta integración, Ramón Fernández-Pacheco Moterreal, actual Consejero de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul de la Junta

de Andalucía; el Jefe del Servicio Técnico de Urbanismo y responsable de la actuación, el ICCP Francisco Javier Garrido Jiménez; así como los directores de obra y empresas constructoras implicados.

Premio al Mérito Colegial

Dieciséis años de entrega al Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, doce de ellos como Representante Provincial en Córdoba, avalan este Premio al Mérito Colegial para Juan Escribano Rodríguez (Colegiado 5139), concedido por el voto unánime de la comisión de premios. Su vinculación como miembro de la Junta Rectora de la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla concluyó en mayo de 2018, tras cuatro años como vocal, pero su entrega y dedicación a la corporación sigue siendo vívida. Su lealtad e implicación con el Colegio

y su reconocido y contrastado servicio al conjunto de los ingenieros y de la Demarcación son sobrados argumentos para otorgarle el primer premio de esta entidad en Andalucía al Mérito Colegial. “Su conocimiento de la Ingeniería de Caminos, por una trayectoria tan amplia, y de los compañeros de Andalucía, ha tenido un papel crucial durante los años más críticos para el Colegio, con la unificación de la Demarcación, la aprobación de su primer Reglamento o la reestructuración del Colegio por la crisis del 2007-2010”.

Premio por la ‘Defensa de la Ingeniería’

La consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda, Marifrán Carazo, como se avanzó en enero, será la primera persona en Andalucía en recibir el Premio por la ‘Defensa de la Ingeniería por persona no Ingeniera de Caminos, Canales y Puertos’, por ser uno de los grandes nombres propios de la Ingeniería andaluza en los últimos años, sin ostentar el título. Su impecable gestión al frente de esta consejería, que se estrenó como una de las carteras con más Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos en altos puestos directivos; su apoyo sin fisuras al sector, desde el diálogo y la búsqueda conjunta de respuestas y soluciones; su agilización de la tramitación de proyectos vitales en la Comunidad, su impulso a la obra

pública en todas las provincias andaluzas y su puesta en valor de la Ingeniería desde todas sus dimensiones, le han valido este reconocimiento. El Decano de la Demarcación, Juan Manuel Medina Torres, ensalzó en su anuncio que “la defensa de la profesión y de sus competencias es la piedra angular de nuestro Colegio y Marifrán Carazo ha materializado este principio desde su entrada en el Gobierno andaluz, entre otras argumentaciones, nombrando a ingenieros de caminos, canales y puertos para los cargos de máxima responsabilidad y confianza en todas las áreas en las que somos competentes, y no hay mayor defensa ni mayor reconocimiento que este”.

Granada acoge la Gala de entrega de los II Premios 'Obras de Ingeniería Andaluza' de Caminos Andalucía con más de un centenar de personalidades confirmadas

May 5, 2023

- Los principales representantes institucionales y sectoriales a nivel andaluz han confirmado su asistencia el 10 de mayo a la gala donde se premian a unos cuarenta ingenieros de caminos.
- La Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos reconoce en 2023 la ejecución del Trambahía de Cádiz como 'Mejor Obra Pública Andaluza' y la rehabilitación del entorno de la Alcazaba de Almería como 'Mejor Actuación de Ingeniería de Ámbito Local en Andalucía'.
- En dos nuevas categorías, distingue al ingeniero Juan Escribano Rodríguez, con el Premio al 'Mérito Colegial'; y a la ex consejera Marifrán Carazo con el Premio de 'Defensa de la Ingeniería'. La actual consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda entregará el premio a su antecesora.



El evento del 2023 en la Ingeniería Andaluza tendrá lugar el próximo miércoles 10 de mayo en la capital granadina, con más de un centenar de asistencias confirmadas a la entrega de los Premios Obras de Ingeniería Andaluza concedidos por la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos (CICCP). Los principales representantes del sector a nivel regional y de las distintas provincias, tanto en las administraciones públicas como en las organizaciones empresariales y agentes sociales, así como de las empresas de Construcción e Ingeniería vinculadas a las obras premiadas, se darán cita en Granada en una gala de la Ingeniería Civil sin precedentes. En esta edición, a diferencia de en 2021, Caminos Andalucía reúne a todos los ingenieros implicados e instituciones públicas y sectoriales en un mismo encuentro, con premiados de Almería, Cádiz, Córdoba y Granada.

El Colegio celebra la segunda edición bianual, con dos nuevas modalidades

respecto a 2021, ampliando a cuatro las categorías reconocidas. El Premio a la Mejor Obra Pública Andaluza recae en el Trambahía de Cádiz, y el Premio a la Mejor Actuación de Ingeniería de Ámbito Local en Andalucía se otorga a la rehabilitación y adecuación del entorno de la Alcazaba de Almería. En cuanto a las nuevas modalidades, el Premio al Mérito Colegial recae en el ingeniero Juan Escribano Rodríguez, ex Representante Provincial del CICCIP en Córdoba; y el Premio de Defensa de la Ingeniería se concede a la ex consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda, Marifrán Carazo Villalonga. El acto de entrega tendrá lugar en el Teatro de la Fundación CajaGranada y se retransmitirá en directo desde el canal de Youtube del Colegio.

La principal galardonada por la ejecución del Trambahía de Cádiz, elegida Mejor Obra Pública Andaluza, será la Agencia de Obra Pública de la Junta de Andalucía, como promotora, pero se reconocerá la actuación de más de una treintena de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos tanto de la administración como de las UTEs que participaron en su diseño y construcción, entre ellas Eptisa, Álabe, Detea, Tecsa, Sacyr, Prinur, Geocisa, Vimac, Joca, Intervías, Ogensa, UC10, Azvi, Martín Casillas, Sener Infraestructura, Ingesa, Gyocivil, Dragados e IDOM. El premio lo recogerá el Director Gerente de la Agencia de Obra Pública, Julio J. Caballero Sánchez.

En el caso del Premio a la Mejor Actuación de Ingeniería de Ámbito Local en Andalucía, otorgado a la rehabilitación del entorno de la Alcazaba de Almería, se entregará el galardón tanto al ex alcalde con el que se inició la actuación, el actual consejero de

Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul, Fernández-Pacheco Monterreal; como a la actual corporación, en nombre de la que recogerán el premio la concejala de Urbanismo e Infraestructuras del Ayuntamiento de Almería, Ana María Martínez Labella, y el Director de Planificación e Infraestructuras del Ayuntamiento de Almería, Francisco Javier Garrido Jiménez. En estos premios se reconocerá la labor de las empresas encargadas de la dirección de obra y de la ejecución en las diferentes zonas recuperadas, con representantes de Zofre, Aima Ingeniería, ICC Ingeniería, Hormacesa, Construcciones Glesa, Jarquil y el estudio de arquitectura Jesús M^a Basterra.

El Premio al Mérito Colegial se estrena con un ilustre ingeniero cordobés, Juan Escribano Rodríguez, sobradamente conocido y admirado en la profesión, con dieciséis años de entrega al Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, doce de ellos como Representante Provincial en Córdoba. Recogerá el galardón de manos del Presidente nacional del Colegio, Miguel Ángel Carrillo Suárez, quien también perfilará una trayectoria de logros y compromiso colegial.

La recién nombrada consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda, Rocío Díaz Jiménez, será la encargada de presentar el Premio a la Defensa de la Ingeniería a su antecesora en el cargo, Marifrán Carazo Villalonga. En una reunión el día 2 de mayo entre los representantes de Caminos Andalucía y Díaz Jiménez, la consejera se mostró emocionada e ilusionada con esta tarea que de algún modo pone un bonito broche a su sucesión, máxime cuando se celebra en su ciudad y el galardón es para una “amiga”.

[Toda la información de los premios y méritos de cada distinción así como para asistir al acto AQUÍ](#)

Más de cuarenta profesionales reconocidos en los II Premios 'Obras de Ingeniería Andaluza'

May 10, 2023

- El Decano subrayó que estos premios ponen en valor la “excelencia en la Ingeniería en el ámbito andaluz” y visibilizan cómo la Ingeniería mueve el mundo. Reiteró públicamente a la Consejera de Fomento su ofrecimiento de seguir con la estela de complicidad iniciada y trabajar unidos
- El Presidente del CICCIP llamó la atención sobre que “en momentos como este parece más necesario que nunca alzar la voz para defender el patrimonio ingenieril que representa la obra pública en España” y avanzó un catálogo con más de 100 obras que generarían desarrollo económico.

La Gala de entrega de la segunda edición de los Premios Obras de Ingeniería Andaluza, celebrada en Granada la noche del 10 de mayo, puso en valor la “excelencia” en la Ingeniería en el ámbito andaluz, con el reconocimiento a más de cuarenta profesionales y dos administraciones públicas. La Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos ha reconocido en 2023 la ejecución del Trambahía de Cádiz como ‘Mejor Obra Pública Andaluza’ y la rehabilitación del entorno de la Alcazaba de Almería como ‘Mejor Actuación de Ingeniería de Ámbito Local en Andalucía’. En dos nuevas categorías, ha distinguido al ingeniero Juan Escribano Rodríguez, con el Premio al ‘Mérito Colegial’; y a la ex consejera Marifrán Carazo con el Premio de ‘Defensa de la Ingeniería’.

“Estos premios visibilizan cómo la Ingeniería mueve el mundo”, y reconocen “el ingenio, la pericia y la maestría de los profesionales distinguidos y el alto nivel ejecutivo de sus obras, destacadas por su singularidad y trascendencia social”, subrayó el Decano de la Demarcación, Juan Manuel Medina Torres.

En su discurso de apertura quiso recordar a la sociedad “que con nuestro trabajo -cuya labor es esencialmente pública y social-, ponemos los cimientos de un modelo sostenible, contribuimos a la modernización y desarrollamos los territorios”.

Como recordó el Presidente del CICCIP, Miguel Ángel Carrillo, en otro momento de la gala, reconocimientos como estos cumplen con el principio esencial del Colegio de “divulgar la valiosa aportación económica y social de nuestra profesión” y se enmarcan en un momento en el que “parece más necesario que nunca alzar la voz para defender el patrimonio ingenieril que representa la obra pública en España”. Avanzó la elaboración de un Catálogo de la Obra Pública, con más de 100 obras de todo el país, “en las que con trabajos de preservación, rehabilitación e identificación se puede generar desarrollo económico”.

Ejemplo de ese patrimonio ingenieril generado en Andalucía son las dos obras premiadas como Mejor Obra Pública Andaluza y Mejor Actuación de Ingeniería de Ámbito Local.







PREMIO MEJOR OBRA
PÚBLICA ANDALUZA

TRAMBAHÍA DE CÁDIZ ■



FRANCISCO
SAN FERNANDO
ACOMODANDO
A LOS NIÑOS
CAMBIO DE LA
LAWA

PREMIO A UN EQUIPO DE PROFESIONALES QUE REMÓ UNIDO POR HACER POSIBLE EL LOGRO DE UNA INFRAESTRUCTURA HÍBRIDA ÚNICA EN ESPAÑA



La Agencia de Obra Pública de la Junta de Andalucía, como promotora del Trambahía de Cádiz, ha sido la principal galardonada por la ejecución, compartiendo este reconocimiento con una treintena de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos tanto de la administración como de las UTEs que participaron en su diseño y construcción, entre ellas Eptisa, Álabe, Detea, Tecs, Sacyr, Prinur, Geocisa, Vimac, Joca, Intervías, Ogensa, UC10, Azvi, Martín Casillas, Sener Infraestructura, Ingesa, Gyocivil, Dragados e IDOM.

Tras más de 17 años de obras y casi veinte desde que se dieron los primeros pasos, el Trambahía de Cádiz ejemplifica, apuntó el Decano, el valor del compromiso entre

administraciones, empresas y profesionales para la ejecución de grandes obras de Ingeniería. La Vicedecana de la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del CICCP, Ana Chocano Román, puso en énfasis un modo de transporte público y global, que se distingue por la singularidad de combinar trazado urbano, interurbano y ferroviario, convirtiéndose en una actuación innovadora en el panorama de las infraestructuras ferroviarias en el territorio español. Conecta redes de dos administraciones públicas, a través de cuatro municipios dando servicio a casi 250.000 personas, con sistemas de transporte de alta frecuencia, gran puntualidad y una elevada capacidad de penetración en el entramado urbano. Un modelo pionero en España, cuyo carácter híbrido y bimodal ha condicionado su ejecución y puesto a prueba la pericia de los ingenieros implicados.

La Consejera y el Viceconsejero de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda, Rocío Díaz Jiménez y Mario Muñoz Atanet, respectivamente, recogieron el galardón en nombre de la AOPJA. Muñoz Atanet afirmó que es un premio “a la labor de todo un equipo humano que ha remado en la misma dirección” para hacer posible este logro, que ya ha transportado más de un millón de pasajeros y que se espera alcance los tres millones en 2024. El Viceconsejero recordó el impulso dado a la obra en 2019, dejando atrás “años de parones, desánimo y falta de confianza” e hizo hincapié en la colaboración y el trabajo “decisivo” de los ingenieros de Adif y Renfe para conciliar y hacer realidad una infraestructura con esta naturaleza híbrida única en España.





**PREMIO MEJOR ACTUACIÓN DE
INGENIERÍA DE ÁMBITO LOCAL**

ENTORNO ALCAZABA ALMERÍA ■



LA REHABILITACIÓN DEL ENTORNO DE LA ALCAZABA DE ALMERÍA, “UN CAMBIO QUE HA HECHO HISTORIA”

Emoción y agradecimiento es lo que se respiraba en la entrega del reconocimiento al **Ayuntamiento de Almería** por la ejecución de la rehabilitación del entorno de la Alcazaba, merecedora del Premio a la Mejor Actuación de Ingeniería de Ámbito Local 2023. El ex alcalde con el que se inició la actuación, actual Consejero de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul, **Ramón Fernández-Pacheco Monterreal**, agradeció en su discurso el reconocimiento que significa este premio, “cuyo verdadero éxito supone la transformación de esta zona en un escenario atractivo que ya pueden disfrutar los almerienses, así por cuantos visitan la ciudad, a la vez que son testigos de un cambio que ha hecho historia justo en el lugar donde comenzó la historia de Almería”. Asimismo, destacó la apuesta municipal “sin precedentes” que se ha realizado durante años para su recuperación: “Desde el Ayuntamiento de Almería siempre fuimos conscientes de que convertir este espacio en otro completamente distinto, amable, ordenado, sostenible y respetuoso con el valioso patrimonio que atesora nuestra ciudad, era una gran oportunidad que no podíamos desaprovechar”.

Además, el actual consejero de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul puso en valor el cambio en el Gobierno de la Junta de Andalucía: “Como alcalde tuve la oportunidad de comprobar que después de tantos años de olvido, Almería y la joya patrimonial que es la Alcazaba importaban a un gobierno autonómico, que se sumó con inversiones a este impulso a la zona con una apuesta histórica en la Alcazaba de Almería y la historia de Almería”.

Por su parte, la concejala de Urbanismo e Infraestructuras del Ayuntamiento de Almería, **Ana María Martínez Labella**, que recogió el premio junto al Director de Planificación e Infraestructuras del Ayuntamiento de Almería, **Francisco Javier Garrido Jiménez**; agradeció el galardón, que viene a reconocer, desde el punto de vista de la integración urbana y la mejora de la accesibilidad, «la decidida apuesta que la ciudad viene haciendo, desde hace ya tiempo, por dignificar nuestro patrimonio y el entorno del que es principal monumento de Almería y uno de los grandes elementos patrimoniales de Andalucía».

La actuación premiada forma parte de un proyecto global que aunará el entorno rehabilitado junto con la actuación en el Parque de la Hoya y el Cerro de San Cristóbal, ambos proyectos actualmente en ejecución, “creando un espacio más amable, con nuevos accesos a zonas y barrios colindantes”. La concejala de Urbanismo describió que la consecución de los nuevos itinerarios urbanos se ha completado con actuaciones destinadas a la mejora de la visibilidad del conjunto monumental de la Alcazaba desde el Casco Histórico de la ciudad. De este modo, destacó, no solamente los vecinos del barrio han encontrado un entorno más amable donde vivir, sino que el resto de habitantes de la ciudad y visitantes han podido descubrir nuevas perspectivas de Almería y su patrimonio histórico.

Martínez Labella concluyó su discurso ensalzando el papel de los ingenieros de caminos y agradeciendo el trabajo de su Director de Planificación: “Si algo he aprendido en este tiempo es que para hacer algo bien hay que poner un Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos al frente”. Hasta siete de estos ingenieros compartieron escenario y reconocimiento por su trabajo al frente de las obras en las empresas encargadas de la dirección de obra y de la ejecución en las diferentes zonas recuperadas, con representantes de **Zofre, Aima Ingeniería, ICC Ingeniería, Hormacesa, Construcciones Glesa, Jarquil** y el estudio de arquitectura **Jesús M^a Basterra**.

REHABILITACION DEL ENTORNO DE LA ALCAZABA DE ALMERÍA



PREMIO AL
COLEGIAL
D. JUAN ESCRIBANO



PREMIO AL MÉRITO COLEGIAL

D. JUAN ESCRIBANO ■

PREMIO A UN INGENIERO QUE HA DEJADO UNA HUELLA INDELEBLE EN CÓRDOBA

El Presidente del Colegio, **Miguel Ángel Carrillo**, fue el encargado de elogiar la extensa carrera profesional del ingeniero cordobés Juan Escribano Rodríguez, y hacerle entrega del primero de los Premios al Mérito Colegial de Andalucía. Un ingeniero “que ha dejado una huella indeleble en la provincia de Córdoba y en muchos lugares de España” con sus obras. “Ejemplo admirable de compromiso y entrega colegial”, con dieciséis años de dedicación al Colegio doce de ellos como Representante Provincial en Córdoba, en los que tuvo un “papel crucial durante algunas etapas difíciles”, como detalló el Presidente del CICCPC, como la unificación de la Demarcación en Andalucía, la aprobación de su primer Reglamento o la reestructuración del Colegio por la crisis entre 2007 y 2010.

En este reconocimiento a una trayectoria, Escribano Rodríguez ha echado la mirada atrás para recordar la evolución de la profesión, las crisis cíclicas padecidas por el colectivo y el sector, y su crecimiento personal como colegiado, con su empeño siempre presente de que el Colegio “representara un nexo de unión entre los ingenieros y trabajara por resaltar su papel en la sociedad haciéndolos más visibles”. Lamentó la pérdida de prestigio e identidad sufrida en los últimos años por el colectivo y la necesaria litigiosidad para defender sus competencias a la que ha llevado esta desintegración de los límites profesionales, la pérdida de nichos de exclusividad y la eliminación de las reservas de plaza para ingenieros por las llamadas de “técnicos competentes”. Reivindicó la implicación del colectivo para recuperar el prestigio profesional y social, “haciéndonos valer y respetar”, “porque lo cierto es que con crisis o sin ellas, los ingenieros de caminos tenemos mucho que aportar a la sociedad por conocimientos y capacidad de trabajo”.



PREMIO A LA DEFENSA
DE LA INGENIERÍA
DÑA. MARIFRÁN CARAZO

2023



**PREMIO A LA DEFENSA DE LA
INGENIERÍA**

Dña. MARIFRÁN CARAZO ■

LOS INGENIEROS DE CAMINOS PREMIA A CARAZO, UNA "ALIADA SIEMPRE" PARA EL SECTOR

La consejera de Fomento, Articulación del Territorio, **Rocío Díaz**, elogió el Premio a la Defensa de la Ingeniería otorgado a su predecesora, Marifrán Carazo, respaldando el elogio del presidente Juanma Moreno como la mejor consejera de Fomento en la historia de Andalucía. Destacó el enfoque en la revitalización de obras de ingeniería durante los últimos cuatro años, resaltando logros como el banco de proyectos y el impulso a proyectos clave como la autovía de Almanzora y el Metro de Málaga. Carazo, agradecida por el reconocimiento, enfatizó la colaboración entre la Consejería y el Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, así como su compromiso continuo con el desarrollo de Andalucía y la promoción del talento local.

Marifrán Carazo, tras recibir el premio, expresó su agradecimiento por el trabajo conjunto con el Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos y su satisfacción por el progreso realizado en el sector de la ingeniería durante su mandato. Como candidata a la Alcaldía de la capital, ofreció continuar colaborando en proyectos futuros, subrayando su compromiso con el desarrollo local y la excelencia en la investigación y el conocimiento, a la vez que agradeció el reconocimiento al Trambahía como Mejor Obra Pública Andaluza.

Carazo reconoció el importante papel desempeñado por la Universidad y los colegios profesionales en la formación y promoción del talento local, destacando la colaboración exitosa con la Escuela de Caminos de Granada y el Laboratorio de Ingeniería de la Construcción en el desarrollo de tecnologías sostenibles para la infraestructura vial. Enfatizó su disposición a seguir trabajando en conjunto con los colegios profesionales y la administración local para impulsar el desarrollo regional y promover la excelencia en la ingeniería y la construcción.

